

Ferrocarril trasandino

Sea en este mes ó en el siguiente, es innegable que después de plazo más ó menos torto, quedará terminada la magna obra que tantos años de breza y sacrificios ha costado al Ecuador.

La llegada del trén á la metrópoli ecuatoriana, mal podía pasar inadvertida á los habitantes de Quito. Para celebrar acontecimiento de tanta trascendencia, se han organizado con patriótico entusiasmo varias juntas.

El esforzado ejército nacional, el Instituto Mejía, sociedades como la Tipográfica del Pichincha, han resuelto tomar parte activa y decidida en las manifestaciones de alborozo con que debe recibirse al trén en la capital.

Si es merecedora de aplauso la actitud de quienes trabajan por recibir con fervoroso entusiasmo al heraldo del progreso nacional—el ferrocarril; se deja notar hasta hoy la falta de una junta—ó comité, si se prefiere palabra intrinseca en el idioma á una propia—que pueda y deba, por su carácter ó naturaleza, llevar la dirección en el programa general de festejos, ó dar unidad á los diversos actos con que ha de celebrarse la inauguración del trén en Quito; es decir el coronamiento de una de las más colosales obras ecuatorianas y la de más decisiva influencia en la ventura patria.

Al concejo cantonal, como legítimo representante del pueblo quiteño, correspóndele de hecho y de derecho tomar la dirección general de los festejos con que las diversas clases sociales se preparan á recibir el trén en la capital ecuatoriana.

El ferrocarril trasandino—alguien ha dicho, y conviene repetirlo—á más de reducir el tiempo y la distancia y procurar el engrandecimiento político y económico de la república, será algo como la puerta de ventilación social que ponga término al estado de estrechez asfixiante de espíritu en que por desgracia está todavía.

En las patrióticas y justas manifestaciones de regocijo que se preparan para el día en que salude á Quito la locomotora, censurable sería que la municipalidad se distinguiese por su silencio ó indiferencia. Aún es tiempo. Espérase, por tanto, con algo contribuyera, por su parte, para que sea más solemne y hermosa la fiesta de la inauguración del servicio del trén de Quito á Guayaquil.

La prensa capitolina tampoco debe manifestarse extraña ó permanecer indiferente en la celebración de un acontecimiento como el á que se refieren los presentes párrafos. Oportuna hora es de que se determine la manera con que ha

de velar su existencia y aun compañerismo, con motivo de la próxima inauguración del trén.

Grato será para EL TIEMPO ser, en este punto, secundado por los colegas de la capital.

Flor de un día

Conocida nuestra natural inconstancia, dudábamos mucho de que la Academia social de lenguas tuviese la estabilidad indispensable para alcanzar el objeto con que fué formada; y esa duda, ese recelo lo manifestamos desde un principio con desenfado, aun á trueque de que se nos considerase pesimistas ó tal vez animados de un espíritu de hostilidad para esa institución.

Y es que todavía no estamos suficientemente educados en los principios de sociabilidad ni en las ventajas que ésta reporta; pues aun en países donde el esfuerzo individual es práctico, la asociación se impone para el más rápido progreso.

De aquí que, diariamente vemos morir sociedades que apenas cuentan un día de nacidas, ni es que para sostenerse por algún tiempo, no dan un cuarto de conversación, apartándose, las más veces, del verdadero objeto para el cual se formaron.

La "Academia Social de lenguas" parece que no es una excepción, por más que sus activos é inteligentes fundadores hicieran lo posible para sostenerla.

Nuestra opinión que confirma lo que ya esperábamos al fundarse dicha Sociedad, se robustece con los hechos recientes de la renuncia del profesor de inglés, señor Barique L. Williams, y de la suspensión de las clases de italiano, a emán y castellano.

Fúndase la primera en que "el interés de los miembros parece haberse desviado en gran parte del objeto por el cual se fundó la Academia" y en la inconstancia de los alumnos, que "hace inabarcable la ejecución de un plan de estudios", viéndose por ello "completamente frustrados" los deseos del profesor.

Lo segundo, esto es, la suspensión de las clases de italiano, alemán y castellano, acordada por el Directorio de la Academia, apóyase en que no hay en ninguna de las clases el número de alumnos que exige el Reglamento. Con razón la Academia optó oportunamente por constituirse en "liga contra la peste."

Urgente

Por afirmación de personas merecedoras de crédito, se dió ayer en este diario la noticia de haberse presentado un ataque de peste negra en Pillaro. Tal hecho, de cuya existencia no hay por qué dudar, manifiesta que se ahuy por que para la capital de la república, la peste se ha dominado por tal el peligro de verse dominada por tal terrible enemigo. Primero Huigra, luego uno de los pueblos de la provincia de Tungurahua han visto con justo espanto al aterrador huésped indelible é incurable avanzar en su camino, sin dársele aun vencerse. ¿Qué aconseja el instinto de conservación que debe hacerse delante de un peligro tan serio como el que amenaza á Quito? Acudir á cuantos medios para combatirlo proporciona la ciencia y la experiencia; y hacerlo en el acto, sin pérdida alguna de tiempo.

Apenas se declaró oficialmente la existencia de la peste negra en Guayaquil, los dominados todos aquí por lo fuerte de la primera impresión, acordaron todo un sistema de campaña para combatirla. Por desgracia, han parado los días, ha disminuido el miedo, se han acostumbrado todos á oír los nombres de bubónica, peste negra, suero de Yersin, linfa de Henkley; y ahí han quedado los fervores de la primera hora. Mucho ha sido proyectado, bastante

acordado; pero excepción hecha de reunir todas las basuras é inmundicias de la ciudad en la central quebrada de Jarama, nada de práctico se ha llevado á cima hasta hoy.

Urgente, improrrogable, sería la construcción de un hospital, lazareto ó lo que fuese para pestosos; pero si parece haber acuerdo respecto al sitio en que pudiera edificarlo, ningún paso se dá, ningún día se nota por emprender en la obra. En tanto, el peligro crece, el invisible, y por lo mismo más formidable enemigo, avanza y avanza.

Se quiere indudablemente que se declare ó presente el primer caso de peste en Quito, para abandonar teorías y entonces sí emprender en obras. Pero en la hora de la hora ha de cundir el pavor, no ha de haber unidad de acción, ha de faltar serenidad y el resultado que ha de quedar duca y vencida la peste.

Calculen la magnitud del peligro todos á quienes corresponde salvar al pueblo; y no pierdan más tiempo en preparar los medios más eficaces para defenderlo y salvarlo.

La última frase de Bolívar

[TRADICIONCITA]

La escena pasó en la hacienda San Pedro Alejandrino, en una tarde de diciembre del año mil ochocientos treinta.

En el espacioso corredor de la casa, y sentado en un sillón de baqueta, veíase á un hombre demacrado, á quien una tos cavernosa y tenaz convulsionaba de hora en hora. El médico, un sabio europeo, le propinaba una poeión calmante, y dos vijos militares, que silenciosos y tristes paseaban en el salón, escuchan solícitos al corredor.

Más que de un enfermo, se trataba ya de un moribundo; pero de un moribundo de inmortal recumbre. Los hombres gloriosos son como letras de cambio que los contemporáneos giramos contra la posteridad. Billa ha aceptado, libres de protesta, los de San Martín y Bolívar.

Pasado un fiero acceso, el enfermo se sumergió en profunda meditación y acabó de algunos minutos dijo: vos muy débil.

—¿Sabe usted, doctor, lo que me atormenta, al sentirme próximo á la tumba?

—No, mi general.

—La idea de que, tal vez, he edificado sobre arena movetida y arado en el mar.

Y un suspiro brotó de los más íntimos de su alma, y volvió á hundirse en su meditación.

Transcurrido gran rato, sonrió tristísimo se dibujó en su rostro, y dijo pausadamente:

—Ahí redención..... Los redento res!..... No sospecha usted, doctor, cuántos han sido los tres más insignes majaderos del mundo?

—¿Ciertamente que no, mi general.

—¿Qué quiere usted, doctor..... se lo diré al oído..... Los tres grandes majaderos hemos sido Jesucristo, Don Quijote..... y yo.

Ricardo Palma.

Por la inauguración del tren

Anoche reunióse, en el local de la Sociedad Tipográfica del Pichincha, el Comité nombrado por esta institución para que se entendiera en formular el programa relacionado con estos festejos. Presidente del Comité, señor D. nombrado el señor honorario señor D. Alejandro Andrade Coello, Secretario, el señor Moisés R. Torre y Tesorero el Sr. Manuel Fernando Moncayo, Vocales los señores Budoro Balazore y Francisco Valdez. El Comité acordó dirigir una circular tanto á los socios honorarios como á los activos égi, para que se suscribieran en una cuota por el ferrocarril, á fin de mudarlo del patrimonio de la Capital. Usó vez calculada la cantidad

de dinero con que la Sociedad cuenta, podrá darse mayor ó menor esplendor al programa. El Comité comisionó también al señor Torres para que presentara aproximadamente un presupuesto de lo que se invertirá en lo que hasta aquí ha resuelto la Junta General de la Sociedad Tipográfica del Pichincha.

Acordó además que su Presidente, señor D. Miguel Angel Badara pusiera en manos del jefe del Estado, socio honorario de la Institución, la Circular en referencia.

Por último, el Comité dispuso que el señor don Alejandro Andrade Coello formulara un programa que sirviera de base para las discusiones posteriores.

Quedando convocado para mañana 3 de mayo, á las nueve del día a. m. se levantó la sesión.

Decreto ejecutivo

BLOY ALFARO

presidente constitucional de la república

DECRETA:

Artículo único.—Declárase vigente para el presente año económico el decreto ejecutivo expedido el trece de diciembre último, por el cual se dispuso que se pagasen con los fondos destinados al sostenimiento del poder judicial los sueldos de los empleados de dicho poder que fueron creados por el decreto de 18 de octubre de 1905 y el decreto su número de 27 de julio de 1906, reformatorios de la ley orgánica del ramo, y que no constan en la ley de presupuestos tos y sueldos vigentes.

Corresponden a los señores ministros de Justicia y de Hacienda la ejecución del presente decreto.

Dado en palacio nacional, en Quito, á veintiocho de abril de mil novecientos ocho.

BLOY ALFARO.

El ministro de justicia, A.fredo Monge.—El ministro de hacienda, B. Torres.

Es copia.—El subsecretario de relaciones exteriores y justicia, Francisco J. Falquez Ampuero.

Accion generosa

Con patriótica satisfacción hemos sabido que el doctor Guillermo Pinto Agüero, ministro de Chile, ha traído una crecida cantidad de libros para obsequiar á las distintas bibliotecas de la república y principalmente en esta capital, como un testimonio de la simpatía que tiene al Ecuador.

Actos como éste, refieren no sólo el efecto individual hacia nosotros, de un personaje distinguido como el excelentísimo plenipotenciario de Chile, sino también del pueblo á que representa, pueblo con el cual estamos unidos por unas mismas aspiraciones.

De aquí, que nos sintamos reconocidos del doctor Pinto Agüero por su nobilísimo y generoso propósito, al cual no podemos corresponder sino con expresiones de protestas de simpatía para su persona y para la progresista nación que con tanto acierto le ha elegido para representante de nosotros.

Servicio postal

Ramos muy importantes de la administración pública y cavo desenvolvimiento se relaciona íntimamente con el progreso que sufrimos, es el servicio de ferrocarril del señor doctor César Borja.

Uno de esos ramos, es el de correos, que hoy por hoy deja mucho que desear; pues si la experiencia diaria no lo confirmase, parecería un absurdo decir que la deficiencia en el servicio ha aumentado en proporción al avance del ferrocarril á la capital.

Antes, cuando el tren no hacía su carrera sino hasta Gamante, los correos llegaban con regularidad; pero desde que la gran obra extendió su línea desde ese punto, comenzó el retraso del

servicio postal con grave perjuicio del mismo gobierno, del comercio y del público en general.

¿Quién es responsable de este mal servicio?—Difícil decirlo, con todo que existe una dirección general de correos que debe observar con mirada atenta las necesidades de este ramo, y todas las irregularidades que adolece para llenar las primeras y corregir las segundas.

Bata indiferencia de quien se halla obligado, por razón del cargo que desempeña, es tanto más sensible cuanto que la prensa, por repetidas veces, ha tratado del asunto y manifestado los perjuicios que el público recibe con la irregularidad del servicio de correos.

Por esto, hoy que se halla al frente de este negocio el activo y enérgico doctor Borja, esperamos con sobrado fundamento que en lo sucesivo no tendremos sino palabras de elogio por el servicio postal interno, que en otras partes es servido con esmero y exactitud.

Miscelanea

¿CRECE EL PELO DESPUES DE LA MUERTE?

Si hemos de creer al famoso anatómico francés Bichat, la barba del hombre puede crecer después de la muerte. En un caso por él observado, la piel de la cara había sido perfectamente sicidada, y luego fué macerada durante una semana. Al pesar de lo cual crecieron los pelos de la barba. Según el ayudante del mismo anatómico, el pelo continúa creciendo, si no sobreviene la putrefacción, durante algunos días después de la muerte. Otro célebre autor, Cramerio, asegura que conservó el cadáver de un ahorcado durante 25 años, y aunque le cortó las uñas en varias ocasiones, volvían á crecer. El pelo, sin embargo, no crecía. El crecimiento de las uñas era tal vez sólo aparente, debido á la contracción de las partes que las rodeaban.

Un caso muy notable es el que cuenta el general Marbot en sus memorias, al referir como Napoleón envió el cuerpo del general Morland á París, dentro de una barrica de ron. Las barbas que el soldado tenía, y cuando se abrió habrían sido después, las barbas del general habían crecido de tal manera, que le llegaban á los pies. Algo parecido ocurrió con el cadáver de la esposa del poeta Dante, Gabriela Rosseti. Las postizas de éste fueron enterradas con ella y cuando, más tarde, se abrió el ataúd, se descubrió que las doradas trenzas de su cabello, que ella misma se habían entredado alrededor de las obras del poeta, hasta el punto de que hubo que cortarlas para poder sacar los escritos.

En las memorias de Sara Bernhardt, la célebre actriz habla del horror que le produjo, cuando niña, ver el cadáver de su aya, que habiendo sido sicidada, quedó en su tumba, en una casa de hombre.

Mouthollon, en su historia del cauterio de Napoleón, cita el informe del doctor Guillard, en el que consta que "la barba parecía haberle crecido después de muerte", y sabido es que Noyerres la había afeitado antes de que lo metieran en el féretro.

LA BELLEZA DEL CUELLO.

Higiene de la cara.—La cara es el espejo del alma y con ella se reflejan, no sólo la inteligencia y la bondad, sino también la salud.

Un cutis verdoso ó amarillento, unas mejillas enjutas, una mirada dura y acrbosa ó, por el contrario, apática y muerta, no deben ser ni se hacen indiferentes; porque ninguna modificación puede producirse en la superficie del cuerpo que no obedezca y responda á causas interiores.

Todo aspecto particular exterior tiene su significación. Si se nota, apática y muerta, no deben ser ni se hacen indiferentes; porque ninguna modificación puede producirse en la superficie del cuerpo que no obedezca y responda á causas interiores.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y carmelos de bjar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotos y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital
W. Harrison Mason, PROPIETARIO.
Quito 4 de Enero de 1908.

Importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la crema más rápida, más pura y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que el sangre de la mujer contiene más agua, menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, pildoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao", se encuentra adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Falta de sociabilidad.—Los distintos gremios de artesanos de Quito se preparan, cual más cual menos, á contribuir con su contingente para dar mayor realce á las fiestas con que se solemnizará la llegada del tren á Chimbaclle, á excepción del gremio de peluqueros, cuyos miembros se niegan á reunirse en sociedad, pretextando de que su presidente ni quiere renunciar el cargo mucho menos continuar desamparándolo, á pesar de las súplicas é insinuaciones de sus compañeros.

En busca de alimento.—Las casas contiguas á la plaza del mercado de Santa Clara han sido invadidas por los ratones, para extinguir los cuales, no se ha tomado ninguna medida, como era natural hacerlo, ya que con este objeto y con el de fumigar el edificio se hizo desocupar á las viviendas. Debe ponerse un crecido número de trampas de agua, para acabar con esos repugnantes roedores.

Vieja historia.—Anoche no se encendieron los focos de arco, por lo cual permaneció á oscuras, en tétricas tinieblas el centro de la ciudad.

No habrá algún remedio para un mal con el que no podemos conformarnos por más que sea ineterado? Por que lo curioso es que en verano falta la luz, porque se seca el Machángara, y en invierno porque la abundancia de agua, causa daños en la maquinaria.

Pero la municipalidad paga puntualmente; y á los particulares se les cobra también, sin miramiento alguno, por un servicio que no se hace, ó si se lo hace es deficientemente.

Glorias á Alfaro.—Así se titula un paso doble compuesto por el inteligente y patriota artista Rafael Ramos, director del general Alfara, y que en la inauguración del ferrocarril del Sur.

El trabajo de impresión en litografía del paso doble corre á cargo del hábil artista señor Domínguez, quien ha trabajado también la portada, que consiste en una hermosa y bien ideada alegoría.

Nueva asignación.—El señor general presidente de la república, tomando en cuenta que los rendimientos del consulado general del Ecuador en San Francisco de California son crecidos, de considerablemente por la asiduidad del señor Pedro A. Arenaltes, en el cumplimiento de sus deberes consulares, ha resuelto: asignar al referido señor cónsul el sueldo mensual de sesenta códores, en vez del de cincuenta, señalado en el presupuesto consular expedido para el presente año, por decreto ejecutivo de primero de febrero último, el cual ha quedado reformado en este sentido.

En servicio.—Está ya el nuevo surtidor que se acaba de construir para el servicio del público, en el atrio de la iglesia de la Concepción, en reemplazo del otro que se halla situado en la esquina de la plaza de la Independencia y que va á ser destruido para continuar la obra del parque, cuyos trabajos, como los que se hacen entre nosotros, van á paso de tortuga.

Buena mejora.—En la próxima semana será puesta al servicio las nuevas oficinas de despacho de la tesorería de hacienda de la provincia de Pichincha, arregladas expreso para mayor comodidad del público y mediante la intervención directa del señor tesorero doctor don Federico Gallo.

Que se corrijan.—Los gendarmes del cuerpo de policía de orden y seguridad han tomado la pésima costumbre de ocupar las veredas formando grupos, como quien no dice nada para dar una mano de tertulia, sin preocuparse absolutamente del cumplimiento de sus deberes, impidiendo así el libre tráfico al público, é ocasionando al vecindario con palabras y traslados á quien correspondía.

A instruirse.—En el instituto normal de varones de esta ciudad se han establecido ya algunas clases nocturnas para las personas que deseen instruirse en las diversas materias que se están dictando. Próximamente, según nos han asegurado, se organizará también la clase de inglés con un profesor probo é ilustrado.

De ley.—Hoy, á la una de la tarde, y en la capilla del palacio arzobispal, prestó el juramento de derecho el señor obispo de Portoviejo, fray Juan María Riera, ante el señor arzobispo, cabildo metropolitano, cuerpo fiscal, comunidad de Pichincha y varios caballeros.

Luz, mucha luz.—Por la justa militar, encargada de arreglar el programa del ejército para la inauguración del tren en Quito, han sido contratados algunos focos de arco y dos

mil lámparas incandescentes para iluminar, por tres noches, la cuadra de la carrera Chibite, en la que está la casa presidencial.

Embolsillo.—Hoy, á las cuatro de la tarde, debe de haberse reunido la junta de agua potable de Quito, con el objeto de ocuparse en varios asuntos relacionados con la magna obra que tiene á su cargo, y, con preferencia en resolver acerca de si deba ó no rescindirse el contrato con la casa alemana Manesmann, para la provisión de agua potable á la ciudad.

República modelo.—Hay pocos hombres tan felices como usted en el seno de su familia.

—Como que mi casa es una república modelo. Vea: Ministro de hacienda, mi mujer; ministro de guerra, mi suegro; ministro de relaciones, mi hijo; Ministros.....

—Por supuesto que usted será el presidente.

—No hombre; se conoce que usted es un solterón ignorante. La silla presidencial la ocupa la cocinera.

—Entonces usted ¿qué es?

Yo.....soy el pueblo que paga las contribuciones.

Nuevo abogado.—Ante la corte superior de justicia y con lucido éxito, acaba de recibir el examen previo al grado de licenciatura al colegio de abogados de la república, el señor doctor don Julio Quiroga. Le felicitamos.

Lo merecía.—El consejo superior de instrucción pública tomados en cuenta los brillantes certificados obtenidos por el joven ecuatoriano Luis Mata V., del superintendente del establecimiento en donde hace sus estudios, así como el informe brillante del cónsul del Ecuador en New-York, ha tenido á bien concederle beca entera para que continúe sus estudios en los años subsiguientes.

Un matrimonio.—Después de algunos meses de haber contraído matrimonio civil y eclesiástico fueron velados hoy, en la parroquia de Guápulo, el señor Pedro Manuel Romero y su esposa la señora Mercedes Arellano, siendo sus padrinos el sargento mayor don Julio H. Proaño en unión de su esposa.

Aicha función religiosa concurren varias familias de esta ciudad.

Pensamientos.—El amor es como las enfermedades epidémicas; cuando más lo tememos, más expuestos estamos á cogerlo.

—El que habla de los hombres sin adulación y de las costumbres sin reticencia, aparece siempre como un calumniador.

—Entre la adulación y el respeto hay incomparable absoluta; el que respeta no adula; el que adula no respeta.

—No hay desdicha tan terrible como estar en el mundo sin participar de sus gozos y sus tristezas.

—El entendimiento se hace más rápido á medida que el corazón se hace más corrompido.

—Un hogar feliz es lo que más se acerca al cielo.

Honores póstumos.—Con el siguiente honor se ha quedado definitivamente organizada en esta ciudad el "Comité Central" encargado de preparar la velada fúnebre en honor del notable químico guayaquileño doctor don Ramón Flores Ostándero, fallecido en nuestro puerto principal el veinte del mes próximo pasado.

Doctor Mario V. Latorre, director de la corporación "Estudios de Medicina"; doctor don Ángel Modesto Borja, delegado por la facultad de jurisprudencia; doctor don Guillermo Ordóñez, delegado por la facultad de medicina; doctor don Lino María Flor, por la facultad de ciencias y los señores Manuel de Guzmán y Pablo Aurelio Dávila, representantes de la corporación "Estudios de Medicina".

Deben desaparecer.—Eso es lo que más se anhela en la carrera de Cuenca, es la cuadra comprendida entre el cuartel de Policía y la plaza de la Mercad, y que fueron colocados con el objeto de formar una avenida que, debido á la crítica general, quedó en simple proyecto.

Registro civil.—Nacimientos:—Luis Antonio Velásquez, Julia H. Ortiz, Luis Eduardo Mantilla, Luz María Freire, Vicente Alfonso Mera, Cristóbal A. Rivera, María C. América Villegas.

Defunciones:—Alejandrino Andrade, 31 años, elefancia; Antonio Barreto, 2 años, afección cardíaca.

Para el día de **sanidad.**—Existe en la intersección de las carreras Flores y Junín, una casa cuyos caños para el desagüe caen directamente á la calle, constituyendo de este modo una amenaza para la salud del vecindario, ya que por la mañana se ve

toda clase de inmundicias que los inquilinos de aquella casa arrojan al caudal desaguedero.

—Ojalá que la policía pueda remediar este asunto.

Retreta.—He aquí la nómina de las piezas que ejecutará mañana las bandas de los cuerpos que hacen la campaña en esta plaza.

La del regimiento "Bolívar" número primero: Primer—"El Guarany", potpourri de la ópera. Segundo—"Niñas de Viena", vals. Tercero—"Marcha nupcial".

La del regimiento "Esmeraldas" número tercero: Primer—"Los diamantes de la corona", obertura. Segundo—"Sin cuidado", vals. Tercero—"A la Patria", paso doble.

La del batallón "Carchi" número séptimo: Primer—"Conde de San Bonifacio", obertura. Segundo—"Amor en sueño", vals. Tercero—"En el valle", polka.

Telegramas rezagados.—Leandro Torres, Miguel Torres, Rosa Elisa Narváez, Margarita V. de Jácome, José M. Pazmiño, Eloisa Hoyos, comandante V. Carbo y Héctor Quintero.

Para evitar la peste.—Las dos calles transversales á la carrera Rocafuerte y que ponían en comunicación con la de Morales, han sido cerradas completamente con una pared de adobe, para evitar que se arrojen allí basuras é inmundicias.

Buena medida tal vez sea ésta, pero es el caso que las carretas de asno no van por allí y dejan que las basuras se aglomeren en esos lugares, de un modo alarmante.

Pasajeros.—En los carros de la empresa de transportes llegaron hoy: los señores doctor Juan Benigno Vela y sirviente Víctor E. Berón y dos familias, Juan Pérez é hijo, Pedro P. Escalante y Jorge Holguín.

Que se atienda.—El señor Dr. Renato Crespo G., apoderado del señor Ezequiel Crespo, se ha presentado al ministerio respectivo pidiendo la jubilación de dicho caballero, por haber desempeñado el cargo de institutor de la escuela central de Cuenca desde el año de mil ochocientos ochenta y dos.

Hay estrictez?—Han sido puestos á órdenes del señor comisario de turno, los cargadores que no llevan el respectivo número de matrícula y que, á pesar de todo ello, se han ocupado públicamente como tales, contraviniendo el reglamento, las disposiciones ordenadas por la policía del Pichincha.

En su puesto.—El consejo superior de instrucción pública ha aplazado para después la solicitud del director del instituto normal de varones de Quito, contraída á pedir la cancelación inmediata de la beca de que goza en ese establecimiento el alumno José A. Viteri, mientras no exprese las causales que haya para ello.

Que se ponga en práctica.—Como resultado de las disposiciones ordenadas por la policía del Pichincha.

Derroche de patriotismo.—Díez mil tarjetas postales que representaban el tren escalante la "raza del diablo", ha mandado á trabajar el "Comité militar del Pichincha", con el hábil fotógrafo señor don José Domingo Laso, para distribuirlos al público el día de la inauguración del ferrocarril en esta capital.

Escolar.—Ante la corte superior de esta capital, rindió hoy el examen de oposición á la escritura pública, por el cuartel del doctor Vicente Magro, el señor Luis Paredes R, quien sostuvo dos horas de prueba á que fue sometido.

El resultado del examen fue, por aclamación, el de siete primeras.

A granel.—El presidente del concejo municipal de Otavalo ha pedido al ministerio del ramo que obsequie á dicha corporación una carta geográfica del Ecuador, por el padre Barque Vacas Galindo.

—Libre de derechos de aduana fue despachado de Guayaquil un bulto, que contiene una máquina de escribir para uso de la secretaría del instituto nacional Mejía.

—En el cuartel del regimiento Bolívar se está construyendo un grande y espacioso baño para uso de la tropa.

Carrera Chile.—Con mucho entusiasmo se activan los trabajos de terraplén y canalización de esta carre-

